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Ирина ЦЫБА, член областного общественного совета согласия АНК:
– Совсем немного времени 

остается до главного события 
страны – президентских вы-
боров. Не ошибусь, если ска-
жу, что большинство казах-
станцев ознакомились с про-
граммами кандидатов и уже 
сделали выводы. Нам всем 
необходимо помнить, что от 
мнения каждого из нас будет 
зависеть судьба страны, что 
каждый голос важен. И это 

не громкие слова, а будущее наших детей и внуков. 
Мы живем в непростое время. Я смотрю на наше чи-

стое, ясное небо и все время повторяю: «Как же это хоро-
шо, что на моей Родине царит мир, что мы можем быть 
спокойны за каждый новый день». 

Казахстан узнаваем во всем мире благодаря миролю-
бивой внешней и внутренней политике. Люди работа-
ют, молодежь учится, создаются семьи, рождаются де-
ти. Что еще нужно для человека? Стабильность, мир и 
дальнейшее экономическое и социальное развитие. Мы 
хотим жить в государстве, где все основывается на прин-
ципах справедливости.

Поэтому призываю всех жителей области 20 ноября 
принять активное участие в выборах Президента стра-
ны. Нельзя сейчас быть сторонним наблюдателем, имен-
но от нашего участия будет зависеть благополучие и 
развитие, укрепление и стабильность республики.

Без барьеров 
к будущему

ДО ВЫБОРОВ ОСТАЛОСЬ

19 ДНЕЙДНЕЙ
Общегородская акция 

прошла во многих районах 
Актобе. Участие в ней при-
нял аким области. 

Инициировали ее бойцы 
трудовых отрядов «Жасыл 
ел». В субботу в Централь-
ном парке группа студен-
тов-волонтеров вместе с 
Ералы Тугжановым высади-
ла саженцы ценных видов 
деревьев и кустарников.

– В своем Послании Гла-
ва государства отметил, что 
«охрана окружающей сре-
ды и ее экологическое раз-
витие – это первоочередная 
задача для нашей страны», 
– напомнил аким области 
молодежи. – Мы не можем 
оставаться в стороне от это-
го массового процесса. При-
зываю всех горожан внести 
свой вклад в улучшение 
экологии.

Ералы Тугжанов подчер-
кнул, что формирование 
экокультуры очень важно 
для подрастающего поко-
ления. Он отметил, что дея-
тельность программы «Жа-
сыл ел» является одним из 
приоритетных направлений 
государственной молодеж-
ной политики. 

К слову, бойцы отряда 

 ● БЛАГОУСТРОЙСТВО И ОЗЕЛЕНЕНИЕ 

не ограничиваются уча-
стием в экологических ак-
циях и субботниках, они 

активные общественники. 
Аким области заверил, 

что будет оказывать по-

мощь трудовым отрядам 
и далее. В частности, по-
содействует в решении 
вопроса с транспортиров-
кой, а также их трудоу-
стройства. 

Не остались в стороне от 
зеленой акции и трудовые 
коллективы города. Педаго-
ги Кызылжарской средней 
школы микрорайона Есет 
батыр с утра занимались 
посадкой клена, тополя, ка-
рагача. Для того чтобы об-
легчить земляные работы, 
акимат района Алматы за-
действовал бур. Всего учи-
телями планируется выса-
дить около 600 саженцев 
различных пород деревьев. 

Аналогичная работа про-
водится работниками всех 
госучреждений этого рай-
она. За субботу руковод-
ством алматинского отдела 
ЖКХ выдано 1,5 тысячи са-
женцев для посадки.

Ранее, в дни празднова-
ния юбилея казахского пол-
ководца Есет батыра, возле 
мемориала было высажено 
десять сосен и триста топо-
лей. При благоприятных по-
годных условиях посадка 
продолжится в следующие 
выходные. 

Участники общественно-
го объединения «Желтоқ-
сан алауы» в триатлон-пар-
ке высадили 12 елей. Все 
хвойные саженцы приобре-
тены за счет собственных 
средств в городском пи-
томнике. 

– Этой акцией мы хотим 
почтить память молодых ак-
тюбинцев, участвовавших в 
декабрьских событиях 1986 
года, – рассказала учитель 
физики Жарыкской СШ Жа-
нар Омар. – Мы планируем в 
мае следующего года увеко-

вечить события 1986 года, 
поэтому общее число са-
женцев доведем до 86. 

В сквере микрорайона 
Болашак к осенней посад-
ке к студентам из разных 
вузов  присоединились 
сотрудники управлений 
транспортного контроля, 
экологии, природных ре-
сурсов и регулирования 
недропользования.

По словам замакима рай-
она Астана Алмаса Жаксы-
лыкова, посадить именно 
ивовые деревья решено с 
учетом подземных грунто-
вых вод в районе Болашак. 

– Всего на территории на-
шего района запланировано 
высадить свыше пяти тысяч 
саженцев, – сказал замакима. 

Более 100 хвойных, ли-
ственных и плодовых де-
ревьев высадили в сквере 
памятника Едиге батыру со-
трудники РПП «Атамекен». 
Саженцы предоставил мест-
ный экопитомник «Эльми-
ра». 

– Выбранные для посадки 
деревья – рябина, черемуха, 
тополь, клен, ясень и деко-
ративные яблони – хорошо 
адаптированы к местному 
климату. При качественном 
поливе их приживаемость 
стопроцентная, – заверила 
руководитель питомника 
Динара Илайкова. 

В эти же выходные члены 
Ассоциации деловых жен-
щин благоустраивали закре-
пленную за ними террито-
рию возле бюста Абая, око-
ло  ТД «Нурдаулет». Пред-
ставительницы Ассоциации 
дизайнеров и портных озе-
леняли аллею учителей и 
сквер в районе детской сто-
матологии. 

Нургуль АРИНОВА

Фото Айзата АТШЫБАЕВА

ВЫБОРЫ ПРЕЗИДЕНТА 
РЕСПУБЛИКИ КАЗАХСТАН
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Нельзя оставаться 
в стороне

Шахан ЖОЛДАСБАЕВ, депутат городского маслихата, обще-
ственный деятель, руководитель ТОО «Пандус ОК»:

– Я живу весьма насыщен-
ной жизнью. Являюсь депу-
татом и общественником, 
продвигаю и решаю пробле-
мы людей с инвалидностью. 
Меня знают как участника и 
победителя проекта «Сто но-
вых лиц Казахстана». Руково-
жу предприятием социаль-
ной направленности. Увлека-
юсь спортом, имею немало 
наград за победы в международных паралимпиадах. Недуг 
не стал препятствием в жизни, даже, наоборот, дал мне сил 
добиться всего того, что сейчас имею. Своим жизненным 
примером пытаюсь воодушевить других – все в наших ру-
ках. Помнить об этом очень важно в настоящий момент, ког-
да в стране проходят президентские выборы. Голос каждого 
казахстанца важен и значим. Мы выбираем будущее, и ка-
ким оно будет для наших детей и внуков, зависит только 
от нас. 

В Казахстане немало людей с ограниченными возмож-
ностями, которые трудятся на благо процветания страны. 
Их дела и достижения должны стать примером для осталь-
ных, мотивировать подрастающее поколение. На моем жиз-
ненном пути встречались разные преграды, но я никогда 
не пасовал, благодаря своей воле к жизни, упорству добил-
ся больших и значимых результатов. Скажу, что главное в 
жизни – это желание, и если оно есть, то даже инвалидное 
кресло не отнимет возможности полноценно жить, рабо-
тать и приносить пользу обществу. Всегда говорю людям с 
ограниченными возможностями: мы полноценные гражда-
не Казахстана, должны проявлять гражданскую позицию, 
чтобы быть услышанными. 

Бывая в командировках в разных странах, всегда ин-
тересуюсь условиями проживания людей с инвалидно-
стью, в особенности тех, которые передвигаются на ин-
валидных колясках. Стараюсь успешные задумки реали-
зовать в родном городе, чтобы улучшить условия жизни 
для инвалидов-колясочников. Проекты, будь то установ-
ка правильных пандусов или удобные съезды на проез-
жую часть с тротуаров, успешно реализуются в Актобе. 

Есть у меня и другие идеи, над которыми буду рабо-
тать в перспективе. Итоги президентских выборов опре-
делят вектор развития страны на ближайшие годы, поэ-
тому призываю внести свою лепту и прийти 20 ноября 
на избирательные участки. 

Ералы Тугжанов отме-
тил, что проблема, связан-
ная с объектами долевого 
строительства, является од-
ной из злободневных и ее 
необходимо решить в крат-
чайшие сроки:

– Путь один – достро-
ить все жилые комплек-
сы. Мы уже нашли инве-
сторов, договорились по 
всем домам. Поддержим и 
активных граждан, кото-
рые проявили упорство и 
настойчивость в этом во-
просе.

В этой связи были даны 
поручения и правоохрани-
тельным органам, их ис-
полнение будет проверять-
ся еженедельно. Все это 
предпринимается для того, 
чтобы до конца 2023 года 
дольщики смогли справить 
новоселье.

Напомним, по поручению 
акима области ранее был 
разработан комплекс мер и 
утверждена Дорожная кар-
та по решению проблемных 
вопросов строительных ко- 
оперативов. Вчера Ералы 
Тугжанов лично проинспек-
тировал ход исполнения До-
рожной карты. 

Первым объектом провер-
ки стала строительная фир-
ма «Safina». На ее счету два 
замороженных объекта: уча-
сток «ВГ» (117) в 12 микрорай-
оне (он строится с 2019 года) 
и участок 48В на Батыс-2.

Первый должны были 
сдать еще в прошлом году, 

но из-за проблем с материа-
лами, вернее ростом цен на 
них, строительство было за-
морожено. Всего в этом жи-
лом комплексе 72 квартиры, 
дольщики на этапе заклад-
ки фундамента вложили 75-
80% средств от общей стои-
мости жилья. 

– Каркасные работы мы 
закончим к концу декабря, 
максимум в начале янва-
ря. Лифты и окна заказа-
ли, заключили договор с 
компаниями. Электриче-
ство провели в тех подъ-
ездах, где завершились ос-
новные работы, – пояснил 
директор ТОО «АктобеКа-
захФинанс» Абат Жараска-
нов. – Компания «Safina» 
– заказчик объекта – не 
оправдала наши надежды, 
потому мы прекратили ее 
финансирование и в этом 
году начали строить сами. 

Сейчас возводим пятый 
этаж. Это будет шестиэтаж-
ный дом с лифтом. Сдача 
жилого комплекса планиру-
ется к весне 2023 года. 

Еще один горе-застрой-
щик - стройкомпания «СК 
KASPI GROUP» с ЖК «Ка-

спий» (Батыс-2, участок 
19Б). Строительство нача-
лось в мае 2021 года, сда-
ча объекта планировалась 
в марте текущего. Прошло 
семь месяцев, скоро конец 
года, а жители до сих пор 
без крыши над головой. 

По словам представи-
телей ТОО «Мир проект», 
их цель – вернуть день-
ги дольщиков. Затем в те-
чение полугода будет ве-
стись интенсивное стро-
ительство. Товарищество 
планирует завершить и 
сдать комплекс в эксплуа-
тацию к концу апреля сле-
дующего года.

Предполагается, что на 
этой неделе начнется про-
цесс возврата денег и про-
дажа квартир по нынешней 
рыночной цене. 

Аким области посетил 
ЖК «Алаш Орда», который 
с 2018 года возводит нашу-
мевший «Khan Group». Жи-
лой комплекс должен был 

быть сдан в третьем кварта-
ле этого года, но строитель-
ство до сего дня было замо-
рожено. 

После поручения Ералы 
Тугжанова началась работа 
с дольщиками, уже заклю-
чены медиативные согла-
шения. Часть средств, по 
словам новых инвесторов, 
выплачена. 

Примерный срок сдачи 
первого дома, в котором бу-
дет 77 квартир, назначен на 
июнь 2023 года, на завер-
шение строительства всего 
ЖК «Алаш Орда» требуется 
еще полтора года. 

Список недобросовест-
ных компаний пополнила и 
«Aktobe Rom Group», кото-
рая должна была сдать два 
объекта – ЖК «Жангали» и 
«Exclusive» – уже в этом году.

Первый комплекс (5 
этажей со 145 квартира-
ми) планировали сдать в 
начале этого года. В его 
строительство вложились 
33 семьи. Теперь за за-
вершение объекта отвеча-
ет новое ТОО «КАЗПРОМ-
СТРОЙ LTD» ( г. Актау). Оно 
обещает сдать ЖК в авгу-
сте-сентябре следующего 
года.

Для проживания в 215 
квартирах в «Exclusive» 
свои кровные вложили 97 
человек.

Работы на двух объек-
тах будут вестись одно-
временно. Ожидается, что 
в течение восьми месяцев 
проблема этих дольщиков 
будет решена. 

На особый контроль взя-
ты и два жилых комплекса 
ЖСК «Жилище». В первом 
доме четыре подъезда, во 
втором – восемь. Оба ком-
плекса должны быть пере-
даны дольщикам до конца 
2023 года. 

Глава региона поручил 
новым застройщикам вы-
полнить взятые на себя обя-
зательства качественно и в 
срок. Он заметил, что в юри-
дических и других вопросах 
облакимат окажет помощь 
и поддержку в рамках пра-
вового поля.

Нурдана КАНИЕВА

 ● КВАРТИРНЫЙ ВОПРОС

Долевое строительство: 
540 семей справят долгожданное 
новоселье в 2023 году

С 2016 года и по сей день дольщики одиннадцати жилых комплексов 
не могут получить квартиры или же вернуть вложенные деньги. 
Ситуацию под личный контроль взял аким области. 

Фото Айзата АТШЫБАЕВА

В рамках акции «Менің атаулы ағашым» в субботу высадили свыше 
двух тысяч саженцев разных пород. В целом в населенных пунктах 
области до конца года будет высажено 100 тысяч деревьев. 

тысяч
деревьев100


